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Совет Безопасности
Семьдесят восьмой год

9374-е заседание
Среда, 12 июля 2023 года, 15 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: дама Барбара Вудворд/г-н Кариуки (Соединенное Королевство Велико-
британии и Северной Ирландии)

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Даутлари
Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Франса Данези
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гэн Шуан
Эквадор. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Перес Лус
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ольмедо
Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Кумба Памбо
Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Агьеман
Япония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Сино
Мальта  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Куймизакис
Мозамбик . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Афонсу
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Полянский
Швейцария . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Берисвиль
Объединенные Арабские Эмираты г-н Абу Шахаб
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делорентис

Повестка дня
Идентичные письма Постоянного представителя Колумбии при 
Организации Объединенных Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии (S/2023/477)
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Заседание открывается в 15 ч 00 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных 
Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета 
Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о 
Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии 
(S/2023/477)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Колумбии.

От имени Совета я приветствую министра 
иностранных дел Колумбии Его Превосходитель-
ство г-на Альваро Лейву Дурана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании следующих докладчиков: Специ-
ального представителя Генерального секретаря и 
руководителя Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии г-на Карлоса Ру-
иса Массьё и представителя Специальной женской 
инстанции по контролю за выполнением мирного 
соглашения в Колумбии и директора Международ-
ной лиги женщин за мир и свободу г-жу Диану Ма-
рию Сальседо Лопес.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотела бы обратить внимание членов Со-
вета на документ S/2023/477, в котором содержится 
текст доклада Генерального секретаря о Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии.

Слово предоставляется г-ну Руису Массьё.

Г-н Руис Массьё (говорит по-испански): Я 
рад этой очередной возможности представить по-
следний доклад Генерального секретаря о деятель-
ности Контрольной миссии Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии (S/2023/477) и про-
информировать Совет о событиях, связанных с 

выполнением Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира и с другими усилиями в области 
миростроительства.

Я неизменно рад находиться в этом зале вме-
сте с министром иностранных дел Колумбии г-ном 
Альваро Лейвой Дураном, которому я еще раз выра-
жаю признательность за продолжающееся сотруд-
ничество правительства президента Петра Уррего 
с Миссией и с Организацией Объединенных Наций 
в целом. Для меня также большая честь находить-
ся здесь вместе с выдающимся лидером — г-жой 
Дианой Марией Сальседо Лопес, которая прилагает 
неустанные усилия для реализации гендерных по-
ложений соглашения и национального плана дей-
ствий по выполнению резолюции 1325 (2000), каса-
ющейся женщин и мира и безопасности.

(говорит по-английски)

Незадолго до проведения заседания Совета 
по этой теме в июле прошлого года (см. S/PV.9094) 
в Колумбии была избрана новая администрация в 
обстановке, характеризовавшейся большим опти-
мизмом в отношении перспектив достижения про-
гресса в деле построения мира. В ходе того засе-
дания я подчеркивал огромные возможности и от-
ветственность правительства президента Густаво 
Петро Уррего за ускорение процесса реализации 
соглашения.

Считаю, что успехи, зафиксированные в по-
следнем докладе Генерального секретаря, свиде-
тельствуют об активизации процесса осуществле-
ния ряда разделов соглашения, в том числе тех раз-
делов, в реализации которых наблюдается отстава-
ние, несмотря на то что они обладают наибольшим 
потенциалом для устранения коренных причин 
конфликта. Особо следует отметить многочислен-
ные связанные с обеспечением мира положения на-
ционального плана развития, повышенное внима-
ние к комплексной аграрной реформе и выделение 
столь необходимых средств на реализацию мирно-
го соглашения.

Создание Министерства по вопросам равен-
ства, возглавляемого вице-президентом Франсией 
Маркес, а также прогресс, достигнутый ее ведом-
ством в поиске путей дальнейшего выполнения ка-
сающегося этнических вопросов раздела соглаше-
ния, являются важными шагами в улучшении по-
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ложения коренных и афроколумбийских общин и 
других уязвимых групп населения.

Для того чтобы эти инициативы принесли 
ощутимые дивиденды мира, необходимо грамотное 
планирование и координация. В этой связи, поль-
зуясь этой возможностью, я хотел бы еще раз под-
черкнуть важность реализации решения о назначе-
нии старшего должностного лица в администрации 
президента для осуществления контроля за выпол-
нением Заключительного соглашения.

Конгресс также играет ключевую роль в обе-
спечении осуществления соглашения. Приветствую 
одобрение законодательного акта, касающегося 
комплексной аграрной реформы, и верю в то, что 
все политические силы продолжат поиск путей до-
стижения консенсуса в интересах укрепления мира.

(говорит по-испански)

Соглашение диктует необходимость уделять 
основное внимание интересам пострадавших, что 
является одним из основополагающих принципов 
его реализации. В то время как в Специальном суде 
по вопросам мира продолжается рассмотрение ряда 
важных дел, в рамках которых в том числе были 
предъявлены новые обвинения, в ходе недавних 
слушаний в Суде, проходивших при участии раз-
личных сторон в конфликте, мы стали свидетеля-
ми, как пострадавшие настойчиво требовали прав-
ды, справедливости, возмещения ущерба и недопу-
щения повторных правонарушений.

Одно из таких слушаний состоялось в Дабей-
бе, Антиокия, которое прошло несмотря на угрозы 
расправы, поступавшие от тех, кто стремится по-
мешать установлению истины и справедливости. 
Свидетели из числа сотрудников органов государ-
ственной безопасности дали ценные показания, 
признав свою ответственность за внесудебные каз-
ни — преступления, свидетельствующие о жесто-
кости конфликта. Присутствие на этих слушаниях 
ряда министров и официальных лиц правитель-
ства является важным жестом и весомым шагом на 
пути к достижению важнейшей цели гарантировать 
неповторение.

Уверен, что ССВМ будет и впредь решитель-
но идти по пути, ведущему к введению первых соб-
ственных санкций, что, несомненно, станет очеред-
ной вехой в колумбийском мирном процессе. Кроме 
того, пострадавшие лица и организации граждан-

ского общества продолжают добиваться справед-
ливости в отношении преступлений, связанных 
с сексуальным насилием в условиях конфликта, и 
по--прежнему ожидают окончательного решения 
ССВМ в отношении открытия дела 11 по этому во-
просу. Наконец, что касается ССВМ, то я хотел бы 
воспользоваться этой возможностью, чтобы еще раз 
выразить свою солидарность перед лицом новых 
угроз, на которые вчера указал председатель ССВМ 
судья Роберто Видаль.

(говорит по-английски)

Что касается процесса реинтеграции, то я 
присоединяюсь к Генеральному секретарю и высо-
ко оцениваю новый подход правительства, в рамках 
которого упор делается на устойчивость, реинте-
грацию на уровне местного населения с акцентом 
на примирение, обеспечение доступа к земле, учет 
гендерных аспектов и расширение прав и возможно-
стей женщин. Важными мерами являются утверж-
дение сторонами стратегии устойчивого развития 
для поддержки коллективных производственных 
проектов и выделение средств на эти цели. Утверж-
дение новых коллективных проектов, дополнитель-
ная поддержка индивидуальных инициатив и обе-
спечение доступа к трудоустройству существенно 
повысят уровень жизни тысяч бывших комбатантов 
и помогут им влиться в гражданскую жизнь.

Как ни прискорбно, насилие продолжает пре-
пятствовать раскрытию всего потенциала Соглаше-
ния. Уверен, что принятые в последнее время меры 
по обеспечению гарантий безопасности, такие как 
принятие новой политики в области безопасности и 
обороны, в скором времени дадут свои плоды и обе-
спечат улучшение ситуации в регионах, затронутых 
конфликтом. Одним из таких регионов является 
Кататумбо, где мне недавно довелось участвовать в 
«круглом столе» по гуманитарным вопросам, орга-
низованном местными общественными деятелями 
и низовыми организациями. Их просьбы о расши-
рении присутствия государственных учреждений 
и служб, о легальных альтернативах незаконным 
сельскохозяйственным культурам и о настойчи-
вости в урегулировании вооруженного конфликта 
посредством диалога звучат также и в целом ряде 
других сельских районов.

По мере осуществления аграрной реформы 
мы наблюдаем рост насилия в отношении кре-
стьянских общественных деятелей и претендентов 
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на землю, а также увеличение числа препятствий, 
создаваемых государственным служащим, работа-
ющим над земельной реформой. Еще одним источ-
ником тревоги служит продолжающееся насилие в 
отношении бывших комбатантов, пять из которых 
были убиты с момента публикации доклада Гене-
рального секретаря. Только на прошлой неделе в 
связи с проблемами в области безопасности был 
перенесен еще один район реинтеграции: десятки 
бывших комбатантов и членов их семей переехали 
из Виста-Эрмосы (Мета) в соседний муниципалитет 
Гранада. Рассчитываю, что поддержка со стороны 
правительства вскоре приведет к выработке долго-
срочных решений как для бывших комбатантов, так 
и для принимающего местного населения. Необхо-
димо сделать гораздо больше для защиты тех, кто 
играет руководящую роль, отстаивая права целых 
сообществ, а также тех, кто добросовестно сложил 
оружие в соответствии с мирным соглашением.

(говорит по-испански)

Хочу воспользоваться этой возможностью, 
чтобы еще раз осудить недавнее вооруженное на-
падение на представителей католической церкви 
в Кальдоно (Каука) и подтвердить нашу солидар-
ность с церковью, которая является бесценным со-
юзником в деле миростроительства и примирения. 
Кроме того, в связи с запланированными на октябрь 
выборами в органы самоуправления территории 
призываю незаконные вооруженные формирования 
уважать право граждан и кандидатов от всех поли-
тических партий участвовать в избирательных кам-
паниях без каких-либо угроз. Я вновь обращаюсь 
к властям с призывом принять меры, необходимые 
для того, чтобы выборы прошли в безопасной об-
становке, способствующей созданию условий для 
участия, в том числе обеспечения всесторонних га-
рантий участия женщин в политической жизни.

Работа правительства по реализации важней-
ших аспектов мирного соглашения сопровождается 
усилиями по налаживанию диалога с разного рода 
вооруженными группировками. Эти усилия носят 
взаимодополняющий и взаимоукрепляющий ха-
рактер. Весьма обнадеживают результаты, достиг-
нутые на Кубе в ходе третьего раунда переговоров 
между правительством и Армией национального 
освобождения. На прошлой неделе вступило в силу 
соглашение о прекращении боевых действий между 
сторонами, что стало шагом к полному осуществле-
нию двустороннего, национального и временного 

режима прекращения огня, договоренность о вве-
дении которого была достигнута 3 августа. Кроме 
того, через несколько дней будет создана Нацио-
нальная комиссия по вопросам участия, призванная 
способствовать широкому вовлечению общества в 
мирный процесс. Рассчитываю на то, что стороны 
продолжат проявлять добрую волю и это обеспечит 
дальнейший прогресс.

Кроме того, несмотря на трудности, продол-
жается сближение с группировкой, называющей 
себя Центральным генеральным штабом Револю-
ционных вооруженных сил Колумбии — Армии на-
рода. Совместное заявление правительства и этой 
группы, сделанное 8 июля, о начале раунда мирных 
переговоров  — это хорошая новость. Надеюсь на то, 
что укрепление доверия между сторонами продол-
жится и что в ближайшее время наметятся подвиж-
ки, связанные с официальным началом переговоров 
и возобновлением действия общенационального 
режима прекращения огня. Эта и другие инициа-
тивы по налаживанию диалога дают возможность 
добиться конкретных обязательств по уменьшению 
страданий мирного населения в условиях конфлик-
та и, в частности, по сокращению масштабов на-
силия в отношении бывших комбатантов и обще-
ственных деятелей.

Диалоги также дают возможность Органи-
зации Объединенных Наций активизировать свою 
поддержку мира. Колумбия переживает перелом-
ный момент, когда решимость и воля сторон при 
поддержке международного сообщества могут 
способствовать развитию зарождающихся мирных 
процессов. В этой связи я вновь отмечаю убежден-
ность Генерального секретаря в том, что Миссия 
может внести важный вклад, осуществляя наблю-
дение и контроль за соблюдением режима прекра-
щения огня. Несомненно, прогресс, достигнутый 
за этот период, свидетельствует о том, что при со-
трудничестве различных сторон усилия по постро-
ению мира приносят значительные плоды.

Для того чтобы Колумбия наконец смогла 
воплотить в жизнь свое желание гарантировать 
неповторение, необходимо сохранять и развивать 
достигнутые успехи, активно преодолевать трудно-
сти в области безопасности и не переставать искать 
возможности решения проблемы насилия, уделяя 
первоочередное внимание диалогу. Перед нами от-
крывается окно возможностей, и поддержка Совета 
Безопасности сейчас имеет решающее значение.
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Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-на Руиса Массьё за его сообщение.

Слово предоставляется г-же Сальседо Лопес.

Г-жа Сальседо Лопес (говорит по-испански): 
Я благодарна за предоставленную Специальной 
женской инстанции по гендерному подходу к миру 
возможность представить в зале Совета Безопасно-
сти свои основные соображения, выводы и рекомен-
дации по выполнению Заключительного соглаше-
ния и реализации мер по учету гендерных аспектов.  

Прежде всего я хотела бы поблагодарить и 
вспомнить всех женщин-миротворцев, участников 
Соглашения и представителей ЛГБТКИ+, чьи жиз-
ни и достоинство отняла война.

Сегодня, спустя семь лет после начала реали-
зации этого Соглашения, мы признаем обязатель-
ства правительства по достижению баланса, с тем 
чтобы гарантировать включение этого Соглашения 
в национальный план развития и в различные про-
цессы, такие как разработка национального плана 
действий Колумбии в соответствии с резолюцией 
1325 (2000), ее ориентированная на интересы жен-
щин внешняя политика и политика «всеобъемлю-
щего мира». Учитывая, что в настоящее время ген-
дерные положения Заключительного соглашения 
об установлении мира выполнены на 12 процентов, 
правительство должно принять меры для скорей-
шего достижения значимых и ощутимых результа-
тов по этому направлению.

Во-первых, что касается всеобъемлющей 
сельской реформы, то Колумбия занимается устра-
нением основных проблем, возникших из-за со-
хранявшихся на протяжении многих лет пробелов 
в структурах и случаев коррупции и лишения соб-
ственности, и принимает обнадеживающие меры на 
государственном уровне, в том числе путем значи-
тельного увеличения бюджета Национального зе-
мельного агентства и оформления прав собственно-
сти на землю для женщин. При этом особую слож-
ность представляют задачи обеспечения участия 
женщин и ЛГБТКИ+ людей в процессе принятия 
решений, а также систематического включения ген-
дерного подхода и конкретных мер в разработанные 
на основе территориального подхода программы и 
национальные планы осуществления всеобъемлю-
щей сельской реформы.

Во-вторых, что касается участия в полити-
ческой жизни, то Специальная инстанция по де-
лам женщин и гендерному подходу к обеспечению 
мира отмечает усилия женщин из числа членов 
Конгресса, направленные на содействие принятию 
законопроекта, который предусматривает уголов-
ную ответственность за акты насилия в отношении 
занимающихся политикой женщин. Надеемся на 
скорейшее принятие данного законопроекта, что 
позволит принимать меры реагирования на такое 
насилие, особенно в преддверии выборов, и рас-
считываем на принятие мер по предотвращению 
насилия в отношении женщин, а также проявлений 
расизма и сексизма в ходе избирательных кампаний 
и процесса. Выступаем за обеспечение более значи-
мого и эффективного участия женщин в предусмо-
тренной вышеупомянутым соглашением деятель-
ности по гражданскому мониторингу и проверке в 
целях обеспечения транспарентности работы меха-
низмов государственного управления и надлежа-
щего использования ресурсов. По-прежнему испы-
тываем обеспокоенность в связи с тем, что члены 
общин, занимающие руководящие политические 
должности, не учитывают в своей работе мнения 
ЛГБТКИ+ людей. Что касается безопасности, то 
с учетом отсутствия гарантий, обеспечивающих 
женщинам возможность работать на территориях, 
отмечаем усилия правительства по разработке под 
эгидой Министерства внутренних дел семи страте-
гий, включая план действий в рамках Комплексной 
программы гарантий для активисток и правоза-
щитниц, в отношении которого в настоящее время 
прорабатываются мероприятия, предполагающие 
всеобщее участие.

В-третьих, что касается прекращения кон-
фликта, то приветствуем прогресс, достигнутый в 
осуществлении политики «всеобъемлющего мира» 
и в рамках работы Национальной комиссии по га-
рантиям безопасности по включению гендерного 
подхода, а также новую оборонную политику и 
поддержку со стороны международного сообще-
ства реализации политики реинтеграции сторон, 
подписавших Заключительное соглашение. В связи 
с этим Специальная инстанция хотела бы подчер-
кнуть следующие моменты.

Что касается реинтеграции, то хотели бы на-
помнить Совету, что процесс экономической ре-
интеграции продолжает осуществляться именно 
усилиями женщин, которые до сих пор не имеют 
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возможности занимать руководящие должности и 
вынуждены нести бремя заботы о своих семьях и 
общинах, причем их работа порой даже не опла-
чивается, и из-за этого не могут использовать свое 
время, энергию и опыт в процессе политической, 
общинной и экономической реинтеграции. Кроме 
того, с глубокой обеспокоенностью отмечаем рост 
насилия в отношении женщин и девочек, наблюда-
ющийся в территориальных зонах для обучения и 
прилегающих к ним районах, особенно случаи на-
силия в семье, эксплуатацию и сексуальное наси-
лие. Призываем в первую очередь обеспечить, что-
бы политика реинтеграции позволяла реализовы-
вать и поощрять меры по предупреждению насилия 
в отношении женщин и девочек и создать безопас-
ную среду, в которой они могли бы осуществлять 
свои права. Обращаем внимание на то, что стороны, 
подписавшие мирное соглашение, неоднократно 
демонстрировали готовность к совместной работе 
с общинами, проживающими вблизи территориаль-
ных зон для обучения. Проекты и процессы, осу-
ществляемые подписавшими мирное соглашение 
сторонами, зачастую способствуют расширению 
доступа к образованию и здравоохранению и воз-
можностей трудоустройства в муниципалитетах.

Настоятельно призываем правительство опе-
ративно принять меры для улучшения ситуации 
в плане безопасности бывших комбатантов и рас-
следовать серию убийств, в результате которой 
за период, прошедший с момента подписания За-
ключительного соглашения, погибли как минимум 
12 женщин, а также случаи других видов насилия в 
отношении тех, кто решил продолжать соблюдать 
соглашение. Мира невозможно достичь ценой жиз-
ни подписавших мирное соглашение сторон. Что 
касается гарантий безопасности, то Специальная 
инстанция подчеркивает важность консолидации 
при нынешнем правительстве политики обороны 
и обеспечения безопасности, в рамках которой в 
целях обеспечения безопасности человека будет 
учитываться обязательство по сохранению и за-
щите жизни людей. При этом выражаем обеспоко-
енность в связи с высокой значимостью процесса 
милитаризации, а также предусмотренным поли-
тикой обеспечения безопасности использованием 
оружия и увеличением оборонного бюджета на 
2023 год, который по-прежнему превышает объем 
средств, выделяемых на работу служб социального 
обеспечения.

В-четвертых, что касается решения пробле-
мы незаконного оборота наркотиков, то, согласно 
Специальной инстанции, благодаря принятым пра-
вительством мерам были осуществлены дополни-
тельные усилия по борьбе с сетями наркоторговцев. 
Тем не менее призываем безотлагательно пересмо-
треть и провести мероприятия, предусмотренные 
Национальной комплексной программой замеще-
ния незаконных сельскохозяйственных культур, 
активизировать участие в них семей и детей, пре-
одолеть такие структурные препятствия, как не-
достаточное освещение проблем ЛГБТКИ+ людей 
и принять во внимание высокий уровень насилия, 
включая случаи фемицида, эксплуатации, принуж-
дения к проституции, сексуального насилия и дру-
гие преступления, характерные для теневого секто-
ра экономики.

Наконец, что касается жертв вооруженного 
конфликта, то Специальная инстанция отмечает 
усилия комитета, созданного для отслеживания и 
мониторинга выполнения содержащихся в докла-
де Комиссии по установлению истины рекоменда-
ций, которые способствуют реализации программы 
переходного периода в Колумбии. Призываем обе-
спечить реализацию программы на местном уров-
не. Приветствуем увеличение, пусть и скромное, 
бюджета Специального суда по вопросам мира на 
14 процентов и объявление об открытии им дела 
11 о сексуальном и гендерном насилии. Подчер-
киваем необходимость обеспечения достаточного 
количества отвечающих соответствующим крите-
риям сотрудников для оптимального проведения 
расследования по этому делу наравне с другими 
делами и призываем в ходе слушаний принять во 
внимание последствия насилия для ЛГБТКИ+ лю-
дей и найти способы гарантировать пострадавшим 
возмещение ущерба и реинтеграцию.

Что касается Группы по розыску лиц, которые 
считаются пропавшими без вести, то Специальная 
инстанция хотела бы обратить внимание на исклю-
чение из ее состава группы по гендерным вопро-
сам, что негативно скажется на конструктивных и 
всеохватных усилиях по обеспечению выполнения 
Группой своей миссии в рамках мирного соглаше-
ния. Приветствуем призыв Канцелярии Омбудсме-
на содействовать разработке коллективных планов 
возмещения ущерба с учетом гендерных аспектов и 
опорой на мнения женщин, проживающих на соот-
ветствующих территориях. Рекомендуем повысить 
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качество услуг, оказываемых в рамках системы 
психосоциальной помощи, чтобы обеспечить физи-
ческое и эмоциональное восстановление пострадав-
ших, в особенности жертв  сексуального насилия. 
Одной из главных приоритетных задач при выпол-
нении соглашения должно быть восстановление 
психического здоровья тех, кто остался в живых.

Наконец, отмечаем усилия правительства по 
формированию политики «всеобъемлющего мира», 
которая включает в себя диалог, переговоры и кон-
сультации с членами незаконных вооруженных 
групп. Особо отмечаем прогресс, достигнутый в 
укреплении диалога с Армией национального осво-
бождения. Национальная комиссия по обеспечению 
участия общин должна гарантировать равноправ-
ное участие женщин в этих процессах и уделять 
этому вопросу первоочередное внимание, а также 
незамедлительное осуществление мер, связанных с 
прекращением огня, в том числе по вопросам сек-
суального насилия в ходе конфликта. Что касается 
обсуждений с другими вооруженными группами, 
то Специальная инстанция призывает добиться 
прогресса в деле ликвидации этих групп и в пере-
говорных процессах, а также в проведении анализа 
структур, которые сыграли ключевую роль в раз-
растании конфликта в связи с созданием теневого 
сектора экономики и укреплением моделей дея-
тельности боевиков.

Осуществление мирного соглашения, осо-
бенно связанных с гендерной проблематикой мер, 
может стать решающим фактором для достижения 
«всеобъемлющего мира» и послужить примером 
для урегулирования других конфликтов по всему 
миру. Сегодня установить мир можно только пу-
тем предоставления гарантий мирной жизни для 
женщин и ЛГБТКИ+ людей, а также уважения че-
ловеческого достоинства. Призываем Совет Без-
опасности продолжать свои своевременные, после-
довательные и решительные усилия, с тем чтобы 
мы могли превратить Колумбию в страну, где люди 
смогут жить в достойных условиях.

Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю г-жу Сальседо Лопес за ее сообщение.

Сейчас я сделаю заявление в своем качестве 
представителя Соединенного Королевства.

Прежде всего хочу поблагодарить Специаль-
ного представителя Генерального секретаря Руиса 
Массьё и г-жу Сальседо Лопес за их сообщения. 

Приветствую также присутствующего на этом за-
седании министра иностранных дел Лейву Дурана.

Соединенное Королевство приветствует 
усилия правительства Колумбии по выполнению 
Заключительного соглашения о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира. С удовлетворением отмечаем принятие На-
ционального плана развития, который включает в 
себя инвестиционный план по установлению мира. 
Решающее значение для достижения прогресса в 
ближайшие годы будет иметь финансирование в це-
лях проведения реформ и усиления государственно-
го присутствия на всей территории Колумбии. Как 
отметила г-жа Сальседо Лопес, одним из важней-
ших элементов мирного соглашения является глава 
по гендерной тематике. Выражаем обеспокоенность 
по поводу того, что женщины-активистки и жен-
щины из числа бывших комбатантов по-прежнему 
сталкиваются с сексуальным насилием, связанным 
с конфликтом, и призываем правительство Колум-
бии и впредь уделять первоочередное внимание 
всестороннему выполнению гендерных положений 
мирного соглашения. Решающее значение для ре-
ализации соглашения будет иметь и политическое 
участие. В преддверии региональных выборов, ко-
торые пройдут в октябре, призываем правитель-
ство принять необходимые меры для обеспечения 
безопасности сторон, подписавших мирное согла-
шение и желающих принять участие в демократи-
ческом процессе.

Мы решительно осуждаем насилие в отноше-
нии бывших комбатантов Революционных воору-
женных сил Колумбии – Армии народа (РВСК-НА), 
правозащитников и общественных лидеров. С мо-
мента подписания соглашения было убито более 
375 бывших комбатантов РВСК-НА. Мы настоя-
тельно призываем правительство укрепить пре-
вентивные и защитные меры, а также подтверж-
даем важность работы Национальной комиссии по 
гарантиям безопасности. Соединенное Королев-
ство приветствует объявленное в июне перемирие 
между правительством страны и Армией нацио-
нального освобождения (АНО) и надеется, что это 
позволит реально улучшить обстановку в плане 
безопасности в жизни общин. Мы надеемся, что 
АНО будет добросовестно подходить к выполне-
нию своих обязательств, и внимательно следим за 
усилиями правительства по выработке соглашения 
о прекращении огня с Центральным генеральным 
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штабом Революционных вооруженных сил Колум-
бии — Армией народа.

Наконец, мы благодарим Генерального се-
кретаря за представление Совету Безопасности 
предложений касательно расширения роли Орга-
низации Объединенных Наций в деле контроля за 
соблюдением соглашений о прекращении огня. В 
ближайшие дни мы представим на обсуждение чле-
нов Совета проект резолюции.

Позвольте мне заверить министра иностран-
ных дел Альваро Лейву Дурана, Специального 
представителя Руиса Массьё и членов Совета в том, 
что Колумбия может рассчитывать на дальнейшую 
поддержку Соединенного Королевства на ее пути 
к установлению мира и безопасности в интересах 
всего колумбийского народа.

Теперь я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Со-
вета, которые желают выступить с заявлениями.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Благодарю Специального представителя Генераль-
ного секретаря Руиса Массьё за его сообщение и 
приветствую присутствующего на сегодняшнем 
заседании министра иностранных дел Колумбии 
Альваро Лейву Дурана. Я также внимательно вы-
слушал заявление представителя гражданского 
общества.

Благодаря неустанным усилиям правитель-
ства и народа Колумбии идет осуществление За-
ключительного соглашения о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира и реализация политики «всеобъемлющего 
мира». Мы приветствуем этот прогресс и надеемся, 
что все стороны в Колумбии закрепят достигнутые 
успехи и продолжат движение к цели установления 
всеобъемлющего, прочного и устойчивого мира.

Полномасштабное выполнение мирного со-
глашения является центральным элементом мир-
ного процесса в Колумбии. Недавно принятый 
Национальный план развития страны обеспечил 
политическую поддержку и гарантии предостав-
ления ресурсов для реализации важных элементов 
мирного соглашения, таких как сельскохозяйствен-
ная реформа, распределение земли, замещение не-
законных сельскохозяйственных культур и реин-
теграция бывших комбатантов в жизнь общества. 

Мы хотели бы выразить признательность за это. 
Развитие – основа устойчивого мира. Для эффек-
тивного устранения коренных причин конфликтов 
необходимо сократить масштабы голода и нищеты, 
сократить разрыв между городскими и сельскими 
районами, эффективно повысить уровень жизни на-
селения и увеличить инвестиции в развитие. Мы 
надеемся, что учреждения системы Организации 
Объединенных Наций и международные партнеры 
окажут активную поддержку и помощь Колумбии 
в ее усилиях по поощрению устойчивого развития, 
закреплению успехов в рамках мирного процесса 
и установлению прочного мира и безопасности в 
стране.

Сдерживание насилия в ходе конфликта име-
ет решающее значение для сохранения доверия 
населения к мирному процессу. Китай высоко оце-
нивает приверженность правительства Колумбии 
делу искоренения связанного с конфликтом на-
силия путем диалога и переговоров. Мы привет-
ствуем шестимесячное соглашение о прекращении 
огня, достигнутое между правительством Колум-
бии и Армией национального освобождения в ходе 
третьего раунда мирных переговоров, и надеемся 
на его эффективное соблюдение и реализацию в 
полном объеме. Мы поддерживаем усилия пра-
вительства Колумбии по продолжению диалога и 
переговоров с другими вооруженными группиров-
ками, борьбе с незаконными вооруженными фор-
мированиями и насильственными организациями, 
пресечению расширения масштабов их влияния и 
деятельности, что является еще одной неотъемле-
мой частью процесса достижения всеобъемлющего 
мира в Колумбии. Мы также поддерживаем усилия 
правительства Колумбии по увеличению численно-
сти сил безопасности в бывших зонах конфликта, 
где отсутствует эффективный контроль, и по усиле-
нию защиты бывших комбатантов, женщин, детей и 
представителей этнических меньшинств.

Китай высоко оценивает важную роль Кон-
трольной миссии Организации Объединенных На-
ций в Колумбии в содействии мирному процессу и 
поддерживает Совет Безопасности в его усилиях по 
внимательному изучению и активному рассмотре-
нию вопроса о расширении мандата Миссии, с тем 
чтобы она могла участвовать в работе по наблюде-
нию и контролю за прекращением огня. Мы счи-
таем, что это способствовало бы закреплению по-
зитивной динамики нынешнего диалога и мирных 
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переговоров. Китай совместно с международным 
сообществом готов продолжать поддерживать мир-
ный процесс, осуществляемый под руководством 
колумбийцев и при их непосредственном участии, 
и помогать колумбийскому народу добиваться еще 
большего прогресса на пути к обеспечению всеобъ-
емлющего мира, стабильности и развития.

Г-н Куймизакис (Мальта) (говорит по-
английски): Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
Специального представителя Руиса Массьё и г-жу 
Сальседо Лопес за их содержательные выступления 
и приветствовать участвующего в сегодняшнем за-
седании министра иностранных дел Колумбии г-на 
Альваро Лейва Дурана.

Мальта по-прежнему воодушевлена усилия-
ми Колумбии и решимостью ее правительства до-
биться установления прочного и устойчивого мира. 
Со времени нашего последнего заседания в апреле 
(см. S/PV.9303) мы наблюдаем значительный про-
гресс в реализации Заключительного соглашения 
о прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира, в дополнение к которому 
правительство проводит политику «всеобъемлю-
щего мира». Мы с удовлетворением отметили ут-
верждение Конгрессом правительственного плана 
национального развития, включающего ключевые 
элементы мирного соглашения. Мы также при-
ветствуем одобрение ключевых законопроектов, 
касающихся комплексной сельскохозяйственной 
реформы, и недавнюю покупку и оформление пра-
вительством земли в этой связи. Положительными 
событиями также являются завершение на Кубе 
третьего раунда мирных переговоров между прави-
тельством и Армией национальной освобождения и 
достижение договоренности о шестимесячном пре-
кращении огня на двусторонней национальной ос-
нове. Кроме того, мы приветствуем заявление пра-
вительства о предстоящих переговорах с несколь-
кими незаконными вооруженными формирования-
ми и призываем их воспользоваться этой возможно-
стью и начать добросовестное сотрудничество.

Мы принимаем к сведению просьбу прави-
тельства от 14 февраля о дальнейшем расширении 
мандата Контрольной миссии Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии и рассчитываем на 
тесное сотрудничество с коллегами по Совету Без-
опасности в деле поддержки усилий правительства, 
направленных на обеспечение устойчивого и по-
стоянного прекращения огня.

Мальта глубоко обеспокоена высоким уров-
нем насилия со стороны незаконных вооруженных 
формирований и преступных организаций, что 
продолжает подрывать усилия по миростроитель-
ству на всей территории Колумбии. Мы самым 
решительным образом осуждаем любое насилие 
и угрозы в адрес судей и политических деятелей, 
правозащитников, общественных лидеров и пред-
ставителей ЛГБТИК+. Мы глубоко обеспокоены 
сообщениями о насильственном перемещении ты-
сяч людей в последние месяцы и их насильствен-
ном заключении в тюрьмы, а также сообщениями 
о принудительной вербовке детей, от чего в непро-
порционально большой степени страдают предста-
вители коренного населения и афроколумбийцы. 
Мы осуждаем убийства, насилие и угрозы в адрес 
бывших комбатантов в ряде регионов Колумбии, 
особенно в районах, находящихся под влиянием и 
контролем незаконных вооруженных формирова-
ний. Государственные органы должны сделать все 
возможное для пресечения насилия в отношении 
гражданского населения, в том числе активизиро-
вать усилия по расширению государственного при-
сутствия в сельских районах для защиты уязвимых 
слоев населения.

Как уже отмечалось сегодня, мы обеспоко-
ены сохраняющимися сложностями в реализации 
гендерных положений соглашения. Важное зна-
чение для обеспечения полноценного, значимого 
и безопасного участия женщин в политическом 
процессе имеют недавно принятые законопроек-
ты о борьбе с насилием в отношении женщин, за-
нимающихся политической деятельностью, и об 
установлении 50-процентной квоты для женщин 
в государственных структурах. Текущие и буду-
щие мирные инициативы должны предусматривать 
конкретные меры по предотвращению нападений, 
угроз, убийств и связанного с конфликтом сексу-
ального насилия в отношении всех женщин-лиде-
ров и бывших комбатантов. Мальта поддерживает 
прогресс Специального суда по вопросам мира, ко-
торый работает в рамках системы правосудия пере-
ходного периода в Колумбии. Мы вновь заявляем о 
своей поддержке призыва женских организаций и 
организаций представителей ЛГБТИ открыть дело 
11 о сексуальном и гендерном насилии, а также о 
необходимости полного выполнения рекомендаций 
Комиссии по установлению истины о возмещении 
ущерба жертвам сексуального насилия.
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Мы с удовлетворением отмечаем усилия по 
выполнению положений раздела по этническим во-
просам мирного соглашения и настоятельно при-
зываем правительство обеспечить достаточное фи-
нансирование для устранения исторически сложив-
шегося неравенства. Мы также призываем уделять 
пристальное внимание работе по поиску жертв на-
сильственных исчезновений и пропавших без вести 
лиц и выделять ресурсы на эти цели.

Колумбия продолжает добиваться прогресса 
в деле установления прочного и устойчивого мира. 
Мальта подтверждает свою приверженность под-
держке мирного процесса и высоко оценивает ре-
шимость и стойкость колумбийского народа.

Г-жа Сино (Япония) (говорит по-английски): 
Я хотела бы поблагодарить Специального предста-
вителя Генерального секретаря г-на Руиса Массьё 
за его сообщение о ходе осуществления мирно-
го процесса в Колумбии. Я также благодарю г-жу 
Сальседо Лопес за высказанные ею соображения 
касательно гендерных аспектов Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установ-
лении стабильного и прочного мира. Я тепло при-
ветствую министра Альваро Лейву Дурана.

Колумбия в очередной раз продемонстри-
ровала, что она обладает огромным потенциалом 
стать образцом миростроительства благодаря сво-
ему передовому опыту. Одобрение правительством 
национального плана развития – это еще один хоро-
ший тому пример. План включает в себя обязатель-
ства по разделу Заключительного соглашения, по-
священного национальному вопросу, и обязатель-
ства в отношении плана реформирования сельских 
районов, что имеет крайне важное значение для ми-
ростроительства в Колумбии. Япония рассчитыва-
ет  на эффективное осуществление Национального 
плана развития, что позволит устранить разрывы 
между городом и деревней и будет способствовать 
всестороннему развитию. Мы вновь подчеркиваем 
важность создания устойчивых и транспарентных 
институтов и систем, а также наращивания потен-
циала в интересах каждого из граждан, при этом в 
основе должна лежать безопасность человека, иначе 
нам не добиться сохранения мира в соответствии с 
Планом. Кроме того, усилия по миростроительству 
могут быть эффективными лишь при условии, что 
они осуществляются под руководством правитель-
ства, пользующегося доверием народа. В этой связи 
Япония подчеркивает важность мирного и нена-

сильственного проведения запланированных на ок-
тябрь выборов в департаменты и муниципалитеты.

Япония высоко оценивает неустанные усилия 
Колумбии по достижению «всеобъемлющего мира» 
путем диалога, а также устойчивому осуществле-
нию Заключительного соглашения 2016 года. Мы 
приветствуем недавно достигнутые правитель-
ством и Армией национального освобождения до-
говоренности о шестимесячном двустороннем на-
циональном прекращении огня и о создании ин-
клюзивного механизма вовлечения колумбийского 
общества в мирный процесс. Япония также призы-
вает другие вооруженные группы принимать кон-
структивное участие в диалоге с правительством в 
интересах достижения соглашения о прекращении 
огня, а также воздерживаться от применения на-
сильственных методов.

Мы высоко оцениваем работу Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии по поддержке усилий Колумбии. В этой свя-
зи мы отмечаем просьбу правительства о расшире-
нии мандата Миссии в целях поддержки ее усилий 
по ведению диалога с вооруженными группами, в 
частности по вопросу о контроле за соблюдением 
режима прекращения огня. Принимая во внима-
ние рекомендации Генерального секретаря, Япо-
ния продолжает участвовать в определении путей 
наиболее эффективного выполнения Миссией сво-
его мандата и служения ею цели сохранения мира 
и обеспечения стабильности в Колумбии. Япония 
осуждает непрекращающееся насилие, особенно в 
сельских районах, в том числе направленное про-
тив бывших комбатантов, общественных лидеров и 
затронутых конфликтом общин. Создание условий, 
способствующих реинтеграции, будет иметь клю-
чевое значение для решения проблемы отсутствия 
безопасности в долгосрочной перспективе, как мы 
видели на примере проекта Стратегического плана 
по безопасности и защите бывших комбатантов.

В долгосрочной перспективе стабильность 
может быть достигнута только в том случае, если 
мирный процесс будет формироваться заинтересо-
ванными сторонами, имеющими собственное виде-
ние и несущими полную ответственность. Реинте-
грация должна осуществляться на основе общин-
ных инициатив, а также с упором на примирение 
и активное участие всех заинтересованных сторон, 
включая женщин и молодежь. Для продвижения та-
ких инициатив члены Совета должны призвать Ко-
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лумбию к дальнейшему взаимодействию с Комис-
сией по миростроительству.

В заключение Япония вновь подтверждает 
свою неизменную приверженность делу поддержки 
мирного процесса и усилий по миростроительству 
в Колумбии.

Г-н Абу Шахаб (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-английски): Прежде всего я 
благодарю Специального представителя Карлоса 
Руиса Массьё за его ценное сообщение и продолжа-
ющуюся работу в Колумбии. Мы внимательно вы-
слушали г-жу Диану Сальседо Лопес, и я привет-
ствую участие в сегодняшнем заседании министра 
иностранных дел Альваро Лейвы Дурана. Сегодня 
я хотел бы сосредоточить внимание на трех основ-
ных моментах.

Во-первых, Объединенные Арабские Эмира-
ты приветствуют сохраняющуюся приверженность 
правительства Колумбии и предпринятые им шаги 
по осуществлению Заключительного соглашения о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира. Такие шаги включают в 
себя и недавно утвержденный Национальный план 
развития, в основу которого положены положения 
мирного соглашения. Мы также с удовлетворени-
ем отмечаем усилия по осуществлению раздела 
по этническим вопросам и проведению реформы в 
сельской местности, подчеркивая при этом необхо-
димость выполнения в приоритетном порядке по-
ложений Соглашения по гендерным вопросам. Рас-
ширение участия женщин в политической жизни — 
это важный шаг, однако он должен сопровождаться 
мерами, направленными на борьбу с возросшими 
рисками в сфере безопасности и насилием в отно-
шении женщин и девочек, особенно сексуальным 
насилием в связи с конфликтом. Это, среди прочего, 
предполагает использование существующих меха-
низмов, таких как различные компоненты всеобъ-
емлющей системы установления истины, обеспече-
ния правосудия, возмещения ущерба и недопуще-
ния повторных правонарушений, для содействия 
защите и продвижению прав женщин и девочек в 
рамках всего колумбийского общества.

Во-вторых, мы высоко оцениваем подход На-
ционального совета по вопросам реинтеграции к 
обеспечению устойчивой стратегии реинтеграции 
бывших комбатантов. Эти мужчины и женщины 
выполнили свои обязательства по Заключительно-

му мирному соглашению, и содействие их успеш-
ной и безопасной реинтеграции в ряды колумбий-
ского общества должно оставаться одной из при-
оритетных задач. Данный процесс включает в себя 
реализацию гарантий безопасности, которые име-
ют решающее значение для успешного выполнения 
Соглашения.

Это подводит меня к третьему моменту. Мы 
по-прежнему обеспокоены непрекращающимися 
актами насилия в отношении гражданского насе-
ления, включая бывших комбатантов и лидеров об-
щин, в результате чего ставятся под угрозу усилия 
по миростроительству и примирению. Признаем, 
что текущие мирные переговоры, в том числе не-
давнее соглашение о шестимесячном прекращении 
огня, заключенное с Армией национального ос-
вобождения, являются еще одним инструментом 
борьбы с насилием в Колумбии. Совет может рас-
считывать на конструктивное участие Объединен-
ных Арабских Эмиратов в обсуждении в Совете 
просьбы о расширении мандата Контрольной мис-
сии Организации Объединенных Наций в Колум-
бии в целях поддержки правительства в его усили-
ях по достижению мира, и мы вновь заявляем о том, 
что всецело поддерживаем Контрольную миссию, 
возглавляемую Специальным представителем Руи-
сом Массьё.

В заключение следует отметить, что все бо-
лее активное и постоянное взаимодействие между 
Колумбией и Советом продолжает оставаться важ-
ным процессом, который способствует сохранению 
достигнутых к настоящему времени дивидендов 
мира. Оно также служит наглядным подтвержде-
нием приверженности международного сообщества 
делу установления мира в Колумбии. Такое посто-
янное взаимодействие и сотрудничество позволит 
оказать Колумбии необходимое содействие в целях 
обеспечения долгосрочной и устойчивой безопас-
ности, стабильности и процветания.

Г-н Ольмедо (Франция) (говорит по-
французски): Я благодарю Специального предста-
вителя и г-жу Сальседо Лопес за их сообщения. 
Приветствую также принимающего участие в се-
годняшнем заседании министра иностранных дел 
Колумбии.

Путь к миру требует диалога. Именно поэто-
му мы приветствовали заключение 9 июня согла-
шения о шестимесячном национальном прекраще-
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нии огня между колумбийским правительством и 
Армией национального освобождения. Надеемся, 
что этот первый шаг приведет к долгосрочному 
прекращению огня. Франция приветствует пред-
принимаемые колумбийскими властями усилия по 
заключению других соглашений о прекращении 
огня с рядом вооруженных группировок, в частно-
сти с Центральным генеральным штабом Револю-
ционных вооруженных сил Колумбии. Мы поддер-
живаем просьбу Колумбии о расширении мандата 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии, с тем чтобы Миссия могла от-
слеживать и поддерживать выполнение различных 
обязательств. Этот шаг будет иметь крайне важное 
значение для снижения уровня насилия, которое 
по-прежнему вызывает особую тревогу в преддве-
рии выборов в местные органы власти в октябре. 
Несмотря на достигнутый прогресс, надлежащие 
гарантии безопасности для бывших комбатантов, 
правозащитников и представителей гражданского 
общества все еще отсутствуют.

Позитивным шагом является утверждение 
Конгрессом Национального плана развития. Фран-
ция приветствует приверженность правительства 
и недавние инициативы по проведению реформы 
в сельской местности и обеспечению доступа к 
земле, в частности создание новой аграрной юрис-
дикции. Мы также с удовлетворением отмечаем то 
приоритетное внимание, которое уделяется выпол-
нению раздела по этническим вопросам Заключи-
тельного соглашения о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира. При-
зываем правительство продолжать следовать по 
этому пути в целях предоставления новых реаль-
ных социально-экономических возможностей тем, 
кто пострадал в результате конфликта и продолжа-
ет подвергаться насилию со стороны вооруженных 
и преступных группировок. Франция приветству-
ет прогресс, которого последовательно добивается 
Специальный суд по вопросам мира, и решитель-
но осуждает угрозы в адрес колумбийских судей. 
Вынесение первых восстановительных приговоров 
позволит открыть новую главу в усилиях по обе-
спечению перемирия.

В заключение следует отметить, что мирное 
соглашение представляет собой эпохальное дости-
жение, а приверженность Колумбии делу постро-
ения мира путем диалога является примером для 
международного сообщества. Мы поддерживаем 

власти Колумбии в их усилиях по полному осу-
ществлению Заключительного соглашения и на-
чалу обсуждений в рамках проведения политики 
«всеобъемлющего мира». Нужно признать, что все 
еще предстоит немало сделать, однако Колумбия 
находится на правильном пути, и Франция готова 
оказывать ей всестороннюю поддержку.

Г-н Афонсу (Мозамбик) (говорит по-
английски): Я имею честь выступить с этим заяв-
лением от имени трех африканских государств — 
членов Совета: Габона, Ганы и моей страны, Мо-
замбика (группы «A3»).

Мы хотели бы выразить глубокую призна-
тельность Специальному представителю Генераль-
ного секретаря г-ну Карлосу Руису Массьё и его 
сотрудникам за напряженную работу, проводимую 
ими в рамках своих усилий по укреплению мира и 
стабильности в Колумбии. Мы приветствуем и бла-
годарим г-жу Диану Марию Сальседо Лопес за то, 
что она поделилась с нами своими соображениями. 
Мы приветствуем в этом зале принимающего уча-
стие в сегодняшнем заседании министра иностран-
ных дел Республики Колумбия Его Превосходи-
тельства г-на Альваро Лейвы Дурана.

В докладе Генерального секретаря об об-
щей ситуации в Колумбии за отчетный период 
(S/2023/477) отражены самоотверженные усилия 
правительства и народа Колумбии по укреплению 
комплексной основы, способствующей установле-
нию прочного и устойчивого мира, и их твердая 
приверженность достижению этой цели. И это не-
смотря на различные и сложные проблемы, с кото-
рыми сталкиваются правительство и народ Колум-
бии. Одним из наглядных примеров важных шагов, 
предпринятых для решения различных вопросов, 
связанных с миром, является утверждение Кон-
грессом разработанного правительством Нацио-
нального плана развития.

В связи с этим неустанным стремлением к 
миру группа «A3» искренне поздравляет президен-
та Республики Колумбия Его Превосходительство 
Густаво Петро Уррего и руководство Армии наци-
онального освобождения с успешным завершением 
третьего раунда мирных переговоров на Кубе. По 
итогам этого выдающегося события был установлен 
временный шестимесячный режим прекращения 
огня, который вступит в силу 3 августа 2023 года, 
а также создана национальная комиссия, которой 
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поручено определить методологию широкого уча-
стия колумбийского общества в мирном процессе. 
Кроме того, создание национальной комиссии, за-
дача которой состоит в определении методологии 
активного участия колумбийского общества в мир-
ном процессе, свидетельствует о приверженности 
принципу инклюзивности и делу обеспечения того, 
чтобы голоса всех колумбийцев были услышаны и 
учтены.

Группа «A3» высоко оценивает стратегиче-
ский подход правительства Колумбии к восстанов-
лению мира путем инклюзивного и конструктивно-
го диалога с вооруженными группировками неза-
висимо от категории, к которой они относятся. Это 
свидетельствует о приверженности правительства 
делу урегулирования конфликтов в соответствии 
с целями и принципами Устава Организации Объ-
единенных Наций. Способствуя обеспечению взаи-
мопонимания и примирения, правительство содей-
ствует достижению устойчивого мира и безопасно-
сти в стране.

Группа «A3» приветствует усилия прави-
тельства Колумбии по укреплению безопасности в 
затронутых конфликтом районах путем принятия 
политики и стратегических планов, направленных 
на постепенное усиление присутствия военных и 
полицейских сил в этих районах. Мы призываем 
правительство ускорить процесс осуществления 
этих планов путем применения инновационных 
и индивидуальных подходов в целях ликвидации 
криминальных структур и защиты уязвимых слоев 
населения.

Мы с удовлетворением отмечаем позитив-
ные сдвиги, достигнутые благодаря проведению 
правительством институциональных реформ и вы-
деления средств на комплексные реформы в сель-
ской местности. В этом же ключе мы приветствуем 
создание механизмов ускоренного получения земли 
безземельными жителями страны. Мы настоятель-
но призываем к скорейшему определению бенефи-
циаров и распределению среди них средств. В этой 
связи мы обращаемся к международному сообще-
ству с призывом поддержать данный процесс необ-
ходимыми ресурсами.

Предоставление бывшим бойцам Револю-
ционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа (РВСК-АН) прав собственности на зем-
лю, ранее полученную Национальным земельным 

агентством, является, с нашей точки зрения, поло-
жительным шагом вперед. Мы считаем крайне не-
обходимым оказать им техническую и финансовую 
помощь для облегчения их перехода к гражданской 
жизни и предоставления им возможности добиться 
самодостаточности.

Чтобы установить в Колумбии мир и устра-
нить историческое неравенство, являющееся пер-
вопричиной конфликтов, необходимо проводить 
справедливую и инклюзивную политику в отно-
шении коренных и афроколумбийских сообществ. 
В этой связи группа «A3» приветствует тот факт, 
что правительство Колумбии учитывает интересы 
коренного и афроколумбийского населения в про-
цессе распределения земель.

Мы приветствуем инициативу посольств раз-
личных стран и структур Организации Объеди-
ненных Наций по созданию группы для поддержки 
осуществления положений раздела по этническим 
вопросам. Мы также приветствуем объявление о 
выделении 30 процентов ресурсов Агентства по во-
просам территориального обновления на осущест-
вление более 8000 инициатив в рамках программ 
развития с территориальной направленностью на 
территориях проживания этнических меньшинств, 
которые сталкиваются с серьезными проблемами 
развития.

Мы принимаем к сведению предстоя-
щие региональные выборы, назначенные на 
29 октября 2023 года. Мы подчеркиваем важность 
обеспечения представительного участия в выборах 
как кандидатов из числа мужчин, так и женщин, а 
также гарантий безопасности для женщин и быв-
ших комбатантов, желающих принять участие в из-
бирательном процессе. Это будет способствовать 
проведению всеохватных, мирных и справедливых 
выборов.

Несмотря на положительные изменения, 
произошедшие в ходе отчетного периода во мно-
гих областях, ситуация в области безопасности в 
стране заслуживает нашего внимания. Поступают 
сообщения о столкновениях между вооруженны-
ми группировками и продолжающемся насилии, 
затрагивающем различные уязвимые группы на-
селения. Вызывают озабоченность участившиеся 
случаи вербовки детей незаконными вооруженны-
ми группами, а также насильственного перемеще-
ния, лишения свободы и массовых убийств людей 
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во многих регионах. Мы решительно осуждаем эти 
инциденты, а также недавнее убийство трех детей, 
насильственно завербованных Центральным гене-
ральным штабом РВСК-АН в приграничном районе 
Какета и Путумайо.

Специальный суд по вопросам мира играет 
важнейшую роль в построении мира в Колумбии 
путем расследования и привлечения бывших по-
встанцев из рядов РВСК-АН и сотрудников госу-
дарственных органов к ответственности за военные 
преступления. Суд обеспечивает правосудие, воз-
мещение ущерба и уважение достоинства потер-
певших. Независимый и всеохватный подход этого 
органа заслуживает одобрения, а угрозы в адрес 
мировых судей, адвокатов и потерпевших со сторо-
ны вооруженных групп — осуждения.

Финансовые ресурсы крайне необходимы для 
успешного процесса миростроительства. Мы при-
ветствуем выделение Фондом миростроительства 
3 млн долл. США на поддержку переговоров и ини-
циатив по миростроительству на национальном и 
местном уровнях. В целях эффективного осущест-
вления Заключительного соглашения мы призы-
ваем Организацию Объединенных Наций, партне-
ров и доноров продолжать оказывать финансовую 
поддержку.

Группа «A3» подчеркивает важность даль-
нейшего диалога и конструктивного взаимодей-
ствия между сторонами, вовлеченными в конфликт. 
Мы призываем последних мыслить новаторски. 
Важнейшим условием достижения прочного мира 
в стране является широкое участие всех заинтере-
сованных сторон, включая гражданское общество, 
коренное и афро-колумбийское население, женщин, 
молодежь и другие группы населения.

Группа «A3» вновь заявляет о том, что под-
держивает Контрольную миссию Организации 
Объединенных Наций в Колумбии в деле наблюде-
ния за осуществлением Заключительного соглаше-
ния в Колумбии.

Группа «A3» выражает правительству Ко-
лумбии признательность за усилия по прекраще-
нию конфликта и формированию стабильного госу-
дарства, в котором колумбийцы смогут гармонично 
сосуществовать, признавая свойственное им разно-
образие и строя подлинный, прочный и устойчивый 
мир.

Г-н Франса Данези (Бразилия) (говорит по-
испански): Я благодарю докладчиков за их заявле-
ния и искренне приветствую в Совете министра 
иностранных дел Альваро Лейву Дурана.

Колумбия продолжает демонстрировать свою 
непоколебимую приверженность Заключительному 
мирному соглашению, а также распространению 
мира на всю территорию страны и его укреплению. 
Мы с удовлетворением отмечаем, что всеобъемлю-
щее осуществление Заключительного соглашения о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира — это одно из центральных 
направлений деятельности в рамках стратегии пра-
вительства президента Петро Уррего. В настоящее 
время мы наблюдаем конкретный и значительный 
прогресс. Как мы уже подчеркивали, для постро-
ения мира необходимо расширить присутствие 
государства на все уголки страны, в частности на 
районы, пострадавшие от конфликта и исторически 
подвергающиеся маргинализации.

В этой связи значительным достижением яв-
ляется утверждение Конгрессом Национального 
плана развития. Этот стратегический план пред-
усматривает увеличение объема бюджетных ре-
сурсов, выделяемых на осуществление мирного со-
глашения и проведение аграрной реформы, а также 
включает в себя принятие соответствующих реши-
тельных мер.

Кроме того, Конгрессом были приняты два 
закона, имеющие жизненно важное значение для 
проведения аграрной реформы, предусмотренной 
мирным соглашением: в одном из них учреждает-
ся аграрная юрисдикция для урегулирования раз-
ногласий по сельскохозяйственным вопросам, а в 
другом — в Конституцию включаются положения, 
подтверждающие признание прав крестьян. Мы 
также наблюдаем значительный прогресс в области 
приобретения и регистрации земельных участков.

Бразилия поддерживает стратегию прави-
тельства президента Петро Уррего, направленную 
на достижение всеобъемлющего мира. Мы призна-
ем важность и необходимость ведущихся в настоя-
щее время дополнительных диалогов, призванных 
обеспечить распространение дивидендов мира на 
всю территорию страны. Процесс миростроитель-
ства требует осуществления в полном объеме За-
ключительного соглашения, а также пресечения 
насилия, которое все еще продолжают применять 
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другие вооруженные группы. От такого рода про-
явлений насилия особенно сильно страдают афро-
колумбийцы, коренные народы, женщины и дети и 
наиболее уязвимые группы населения. В этой свя-
зи Бразилия как страна-гарант вновь подтверждает 
свое твердое обязательство поддерживать деятель-
ность группы по мирным переговорам между пра-
вительством Колумбии и Армией национального 
освобождения (АНО). Мы приветствуем успехи, 
достигнутые в третьем раунде переговоров, кото-
рый состоялся в Гаване, в частности объявление о 
заключении договоренностей об участии в обще-
ственной жизни и прекращении огня, а также обя-
зательства по оказанию гуманитарной помощи. 
Бразилия рассчитывает, что процесс регистрации и 
непосредственные результаты осуществления этих 
договоренностей дадут новую надежду представи-
телям наиболее пострадавших общин и ознамену-
ют начало нового этапа в процессе переговоров и 
миростроительства.

Бразилия считает, что наблюдаются обнаде-
живающие признаки. Сейчас, когда мы проводим в 
Совете Безопасности эти важные прения, в Гаване 
проходит заседание группы по мирным перегово-
рам правительства Колумбии с АНО, где ведется 
работа над документами, которые позволят оце-
нить прогресс, достигнутый после подписания до-
говоренностей, заключенных на Кубе 9 июня. Бра-
зилия рада оказывать содействие работе группы по 
мирным переговорам и будет продолжать участво-
вать в последующей деятельности в рамках этого 
процесса, содействуя выполнению достигнутых до-
говоренностей и разработке повестки дня.

По мнению делегации Бразилии, Контроль-
ная миссия Организации Объединенных Наций 
в Колумбии может и должна сыграть в этом про-
цессе важную роль, особенно в целях обеспечения 
успеха имеющих решающее значение шагов, запла-
нированных на ближайшие недели, включая созда-
ние Национальной комиссии по вопросам участия 
и вступление в силу — 3 августа — соглашения 
о временном двустороннем прекращении огня на 
всей территории страны, которое, как было согла-
совано сторонами, может быть продлено.

С учетом столь значительных успехов Бра-
зилия готова внимательно изучить и обсудить ре-
комендации Генерального секретаря относительно 
той роли, которую могла бы сыграть Контрольная 
миссия в содействии выполнению различных со-

глашений о прекращении огня с различными во-
оруженными группами в Колумбии. Помимо того 
прогресса, который был достигнут в рамках каж-
дого диалога и соглашения о прекращении огня, 
крайне важно оценить результаты работы Миссии 
на местах, учитывая, что некоторые вооруженные 
группы ведут между собой борьбу за контроль над 
одними и теми же территориями.

Мы считаем, что в связи с существующими 
территориальными спорами между вооруженными 
группами было бы целесообразно одновременно со-
действовать прогрессу в рамках различных перего-
воров. Любая неудача в работе с одной из групп мо-
жет отрицательно сказаться на других процессах и 
привести к усугублению конфликтов. Поэтому мы 
считаем крайне важным, чтобы Совет тщательно 
проанализировал, каким образом можно оптимизи-
ровать его вклад в совместное продвижение вперед 
всех этих процессов.

Приветствуем сообщения о заметном сни-
жении числа столкновений между незаконными 
вооруженными формированиями и силами госу-
дарственной безопасности в результате усилий, 
предпринимаемых правительством Колумбии в 
целях заключения соглашений о прекращении огня 
с различными вооруженными группами. Однако 
проблемы остаются. Насилие, которое продолжа-
ют применять незаконные вооруженные форми-
рования и преступные организации, по-прежнему 
сказывается на условиях жизни гражданского насе-
ления и подрывает процесс миростроительства. В 
этой ситуации очевидна важность поддержки меж-
дународным сообществом усилий правительства 
Колумбии по содействию осуществлению мирных 
инициатив и укреплению государственного при-
сутствия, особенно в сельских районах, где уязви-
мые группы населения нуждаются в более эффек-
тивной защите.

Бразилия решительно поддерживает колум-
бийское общество и правительство президента 
Петро Уррего, демонстрирующего политическую 
решимость и готовность справиться с задачами по 
прекращению насилия и построению мира. Кро-
ме того, как мы уже делали неоднократно, мы на-
поминаем о том, что в основе работы Совета Без-
опасности в Колумбии лежат ожидания и просьбы, 
сформулированные самим колумбийским прави-
тельством от имени братского народа этой страны.
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Бразилия подтверждает свою привержен-
ность тесному сотрудничеству с Колумбией, с тем 
чтобы мир, являющийся плодом неустанных уси-
лий ее народа, укоренился, и его преобразующее 
воздействие ощущалось бы на всей территории 
страны.

Г-н Полянский (Российская Федерация): 
Приветствуем участие министра иностранных дел 
Колумбии Альваро Лейвы Дурана в сегодняшних 
консультациях. Благодарим за высказанные оценки 
главу Контрольной миссии Организации Объеди-
ненных Наций в этой стране (КМООНК) Карлоса 
Руиса Массьё. Выслушали докладчика от граждан-
ского общества Диану Сальседо Лопес.

Россия приветствует заключенные на Кубе 
договоренности о полугодовом перемирии между 
правительством Колумбии и Армией националь-
ного освобождения (АНО). Это соглашение — важ-
нейший шаг на пути к всеобъемлющему миру в 
Колумбии. Наша страна последовательно выступа-
ла за диалог с этой группировкой, даже когда пре-
дыдущая колумбийская администрация полностью 
игнорировала такие призывы, а на страны — гаран-
ты мирного процесса оказывалось беспрецедентное 
давление. Отмечаем роль Гаваны, которая добро-
совестно выполняла взятые на себя обязательства 
гаранта и сыграла важную роль в налаживании 
контактов между сторонами. Весьма показательно, 
что эта страна именно за свои принципиальные и 
последовательные посреднические усилия внесена 
Соединенными Штатами в список стран — спонсо-
ров терроризма. Здесь, как говорится, комментарии 
излишни.

Полагаем возможным поддержать запрос от 
глав делегаций правительства и АНО о расширении 
мандата Контрольной миссии Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии в целях верифика-
ции и мониторинга выполнения сторонами согла-
шения о двустороннем прекращении огня. Готовы 
рассмотреть возможность подключения Миссии к 
верификации договоренностей и с другими груп-
пировками после их оформления. В этом контексте 
позитивно оцениваем усилия властей Колумбии по 
выстраиванию диалога с группировкой Централь-
ный генеральный штаб Революционных вооружен-
ных сил Колумбии. Отмечаем совместное заявле-
ние сторон о готовности сесть за стол переговоров.

Определенное смещение внимания на новые 
переговорные форматы не должно оттенять ключе-
вую задачу, выполнение которой призван контроли-
ровать Совет Безопасности, — реализацию Заклю-
чительного соглашения о прекращении конфлик-
та и установлении стабильного и прочного мира. 
Убеждены, что только комплексная имплементация 
положений Соглашения позволит создать доверие у 
новых участников мирного процесса. Признаем до-
бросовестные усилия Боготы на этом направлении, 
в частности прогресс в реализации аграрной рефор-
мы. Вместе с тем, очевидно, бóльших усилий тре-
буют задачи по обеспечению физической безопас-
ности бывших повстанцев, общественных лидеров 
и наиболее уязвимых слоев населения, реализации 
программ наркозаместительного земледелия, укре-
плению государственной власти на местах. Ожида-
ем начала исполнения решений Специального суда 
по вопросам мира, за которыми будут также сле-
дить представители ооновской миссии.

Мы обеспокоены сохранением высокого 
уровня насилия по отношению к экс-комбатантам. 
Буквально на днях произошло несколько резонанс-
ных случаев убийств и нападений на бывших чле-
нов Революционных вооруженных сил Колумбии, 
в том числе за их политическую деятельность. Без 
обеспечения гарантий безопасности бывших по-
встанцев невозможна их социальная и экономиче-
ская интеграция. Рассчитываем на значительное 
улучшение ситуации в преддверии региональных и 
местных выборов в октябре этого года.

Россия, со своей стороны, будет в качестве 
постоянного члена Совета Безопасности продол-
жать активно участвовать в международных усили-
ях по оказанию содействия колумбийскому мирно-
му процессу, в том числе через поддержку работы 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии под руководством г-на Карлоса 
Руиса Массьё.

Г-жа Берисвиль (Швейцария) (говорит по-
французски): Приветствую принимающего уча-
стие в этом заседании министра иностранных дел 
Колумбии Его Превосходительство г-на Альваро 
Лейву Дурана и благодарю Специального предста-
вителя г-на Карлоса Руиса Массьё за его сообще-
ние. Я также выражаю благодарность г-же Сальсе-
до Лопес.
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Швейцария уже давно взяла на себя обяза-
тельство по урегулированию ситуации в Колум-
бии и продолжает поддерживать мирный процесс 
в этой стране, особенно в том, что касается при-
мирения с прошлым. Хотелось бы остановиться на 
примерах достигнутого в последнее время значи-
тельного прогресса. В первую очередь Швейцария 
приветствует выделение определенных ресурсов и 
предусмотренные национальным планом развития 
обязательства, направленные на ускорение процес-
са реализации Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира. Успехи, достигнутые в последнее 
время в принятии законодательного акта об обе-
спечении мира, заслуживают высокой оценки, и все 
соответствующие стороны должны уделять перво-
степенное внимание его полной реализации. При-
ветствуем прогресс в работе Специального суда по 
вопросам мира и меры, принимаемые правитель-
ством по исполнению восстановительных пригово-
ров. Межведомственный координационный меха-
низм, созданный для поиска пропавших без вести, 
также уже принес первые ощутимые результаты. 
Наконец, по просьбе Колумбии Федеральный со-
вет Швейцарии одобрил соглашение о сохранении 
в Швейцарии цифровой копии архивов Колумбий-
ской комиссии по установлению истины, и мы с 
удовлетворением отмечаем визит нашего президен-
та в Колумбию, в ходе которого он объявил об этом 
соглашении.

Я хотела бы остановиться еще на трех момен-
тах. Во-первых, Швейцария по-прежнему обеспо-
коена тем, что от насилия, связанного с конфлик-
том, продолжает страдать гражданское население, 
и мы призываем все стороны соблюдать нормы 
международного гуманитарного права. По всей 
стране продолжаются столкновения между воору-
женными группировками, в том числе в районах, 
которые имеют первоочередное значение для реа-
лизации Заключительного мирного соглашения. В 
число приоритетных задач правительства должно 
и впредь входить обеспечение гарантий безопасно-
сти для членов политических партий, обществен-
ных лидеров, правозащитников и бывших комба-
тантов. Призываем колумбийские власти принять 
надлежащие превентивные меры для проведения 
свободных, безопасных и основанных на широком 
участии выборов, что особенно важно в преддве-

рии запланированных на октябрь департаментских 
и муниципальных выборов.

Во-вторых, в рамках своей программы со-
трудничества в Колумбии Швейцария стремится 
привлечь внимание к проблеме воздействия воору-
женного конфликта на детей и смягчить ее послед-
ствия. Учитывая участившиеся случаи вербовки 
детей, призываем правительство Колумбии активи-
зировать усилия по предотвращению и пресечению 
грубых нарушений прав детей и создать условия 
для их эффективной реинтеграции. В этой связи я 
хотела бы привести рекомендацию юной г-жи Ви-
олеты, которая во время состоявшихся на прошлой 
неделе прений по вопросу о детях и вооруженных 
конфликтах (см. S/PV.9366) смело выступила в Со-
вете с настоятельным призывом, согласно которому

(говорит по-испански)

«попавшие в состав этих [вооруженных] 
групп дети и молодые люди должны призна-
ваться в качестве жертв конфликта, прово-
дников перемен и участников процесса миро-
строительства» (S/PV.9366, с. 10).

(говорит по-французски) 

Наконец, мы приветствуем комплексный под-
ход колумбийского правительства, которое уделяет 
первоочередное внимание продолжению диалога 
со всеми ключевыми сторонами и вооруженными 
группами. Недавнее подписание временного дву-
стороннего соглашения о прекращении огня с Ар-
мией национального освобождения, которое долж-
но вступить в силу 3 августа, свидетельствует об 
успешности такого подхода. Приветствуем также 
объявление о возобновлении мирных переговоров 
с Центральным генеральным штабом Революцион-
ных вооруженных сил Колумбии в качестве перво-
го шага к реализации этого соглашения. В целях 
обеспечения полного соблюдения всеми сторонами 
соответствующих протоколов Швейцария вновь за-
являет о своей полной поддержке расширения ман-
дата Контрольной миссии за счет включения в него 
задач по наблюдению и контролю за соблюдением 
режима прекращения огня. Совет должен и впредь 
оперативно реагировать на призывы Колумбии к 
контролю за соблюдением и последующему закре-
плению соглашений о прекращении огня, которые 
способны выступать в качестве усиливающих друг 
друга инструментов. Швейцария готова поддержи-
вать такие усилия.
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Г-жа Даутлари (Албания) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне поблаго-
дарить Специального представителя Генерального 
секретаря г-на Руиса Массьё и г-жу Сальседо Лопес 
за их сообщения. Приветствуем также участие в се-
годняшнем заседании министра иностранных дел 
Лейвы Дурана.

Подписав Заключительное соглашение о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира, Колумбия начала процесс пре-
образований в целях достижения «всеобъемлю-
щего мира» путем сокращения социального нера-
венства и налаживания диалога с вооруженными 
группировками. Для проведения этого процесса 
требуются дальновидность и смелость, и мы возда-
ем должное президенту Петро Уррего и колумбий-
скому правительству за их решимость добиваться 
принятия конкретных мер, направленных на то, 
чтобы всеобъемлющий мир стал реальностью. При-
ветствуем утверждение Конгрессом национального 
плана развития, в котором особое внимание уделя-
ется вопросу о женщинах и мире и безопасности, а 
также знаковые законодательные решения, приня-
тые Конгрессом для реализации Заключительного 
соглашения. Мир невозможно отделить от социаль-
ной справедливости, поэтому мы высоко оценива-
ем стремление колумбийцев к достижению мира 
путем обеспечения социальной справедливости и 
поддерживаем их в этой связи.

Национальный диалог и конструктивное уча-
стие гражданского общества имеют решающее зна-
чение для достижения национального примирения. 
С удовлетворением отмечаем продолжающиеся 
переговоры между правительством и Армией наци-
онального освобождения и настоятельно призыва-
ем их продолжать эти усилия в духе доброй воли. 
Мы с оптимизмом ожидаем начала 3 августа про-
цесса полного осуществления двустороннего наци-
онального временного соглашения о прекращении 
огня. Что касается продолжающейся реинтеграции 
бывших членов Революционных вооруженных сил 
Колумбии, то мы приветствуем принятие Страте-
гического плана по обеспечению безопасности и 
защиты и высоко оцениваем прогресс, достигну-
тый в реализации касающегося этнических вопро-
сов раздела. Эти шаги имеют огромное значение 
для упрочения мира, однако предстоит сделать еще 
многое, в частности добиться возобновления пере-
говоров между правительством и Центральным ге-

неральным штабом Революционных вооруженных 
сил Колумбии. Кроме того, обеспечение правосу-
дия переходного периода является важнейшим ша-
гом на пути к прочному и подлинному миру. Мы 
высоко оцениваем огромные усилия, предпринятые 
в этом направлении, особенно в отношении защи-
ты прав жертв как основы справедливости, мира и 
примирения.

В заключение позвольте мне вновь заявить о 
нашей решительной поддержке Контрольной мис-
сии Организации Объединенных Наций в Колум-
бии, в том числе расширения ее мандата путем 
включения в него механизма контроля за соблюде-
нием режима прекращения огня.

Г-н Делорентис (Соединенные Штаты Аме-
рики) (говорит по-английски): Благодарю Специаль-
ного представителя Генерального секретаря Карло-
са Руиса Массьё за его выступление и за представ-
ление доклада Генерального секретаря (S/2023/477). 
Мы высоко оцениваем жизненно важную роль 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии в деле поддержания мира в Ко-
лумбии. Также хотел бы поблагодарить г-жу Диа-
ну Марию Сальседо Лопес не только за то, что она 
поделилась с нами своей точкой зрения как пред-
ставитель гражданского общества, но и, что более 
важно, за усиление той многоплановой роли, кото-
рую права женщин должны продолжать играть в 
реализации Заключительного соглашения 2016 года 
о прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира. Высказанные ею соображе-
ния необходимы и бесценны. Также приветствую 
на сегодняшнем заседании министра иностранных 
дел Колумбии Альваро Лейву Дурана.

Соединенные Штаты решительно настроены 
поддерживать Колумбию в ее стремлении работать 
над более полной реализацией мирного соглашения 
2016 года. Соединенные Штаты остаются главным 
международным донором, предоставляющим сред-
ства для реализации мирного соглашения 2016 года: 
с 2017 года мы выделили более 1,5 млрд долл. США 
на цели его выполнения. Будучи первыми среди 
членов международного сообщества, поддержав-
ших включение в мирное соглашение 2016 года 
раздела, посвященного этническим вопросам, Со-
единенные Штаты продемонстрировали готовность 
оказать помощь Колумбии в принятии мер, направ-
ленных на решение проблем неравенства и поли-
тической и социально-экономической изоляции, от 
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которых в первую очередь страдают коренные и аф-
роколумбийские общины. Достижение ощутимого 
прогресса в решении этих вопросов является зало-
гом прочного мира.

Соединенные Штаты присоединяются к Ге-
неральному секретарю и настоятельно призывают 
правительство удвоить усилия по решению пробле-
мы исторической изоляции и неравенства. Крайне 
важно в полной мере задействовать Форум высоко-
го уровня по вопросам этнических групп для того, 
чтобы соответствующие меры реализовывались с 
учетом мнений и приоритетов коренных и афроко-
лумбийских общин. Как следует из последнего до-
клада Генерального секретаря, Специальный суд по 
вопросам мира (ССВМ) недвусмысленно подчерки-
вает в своих решениях, что приверженность защите 
прав жертв является единственным путем продви-
жения вперед. Соединенные Штаты приветствуют 
дальнейшее сотрудничество между ССВМ и прави-
тельством, а также с нетерпением ожидают первых 
восстановительных приговоров, которые позволят 
восстановить справедливость в отношении жертв.

Соединенные Штаты продолжают вниматель-
но следить за усилиями правительства Колумбии 
по расширению плана обеспечения всеобъемлюще-
го мира путем проведения переговоров с Армией 
национального освобождения (АНО) и отколовши-
мися от бывших Революционных вооруженных сил 
Колумбии — Армии народа (РВСК-АН) группами. 
Мы воодушевлены тем, что АНО согласилась на 
установление шестимесячного режима прекраще-
ния огня, однако необходимо предпринять шаги 
по составлению протоколов, чтобы гарантировать 
вступление в силу режима прекращения огня в ав-
густе, как это и предполагалось. Обращаем особое 
внимание на то, что АНО должна прекратить все 
акты насилия, вымогательства, похищения людей и 
принудительную вербовку, чтобы это прекращение 
огня привело к реальному повышению уровня без-
опасности граждан Колумбии. Мы отмечаем, что в 
мае колумбийское правительство приостановило 
действие режима прекращения огня с Центральным 
генеральным штабом РВСК-АН в четырех департа-
ментах после убийства четырех горняков из числа 
представителей коренных народов.

Для того чтобы Совет Безопасности рассмо-
трел вопрос о расширении мандата Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии, необходимо продолжать процесс перего-

воров; соблюдать режим прекращения огня; полно-
стью разработать и профинансировать протоколы 
и обеспечить их соблюдение; а соответствующие 
группы должны прекратить всю преступную и 
террористическую деятельность, в особенности ту, 
которая затрагивает гражданское население. Не-
обходимо крайне внимательно отнестись к этому 
вопросу. Соединенные Штаты по-прежнему под-
держивают усилия по оказанию помощи Колумбии 
в достижении реального и прочного мира, а также 
значительного сокращения масштабов насилия со 
стороны незаконных вооруженных формирований.

Г-н Перес Лус (Эквадор) (говорит по-
испански): Приветствую министра иностранных 
дел Республики Колумбия г-на Альваро Лейву Ду-
рана. Благодарю Специального представителя Ге-
нерального секретаря и главу Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-на Карлоса Руиса Массьё за его содержательное 
выступление. Мы также внимательно выслушали 
выступление г-жи Дианы Марии Сальседо Лопес.

Наша делегация принимает к сведению не-
давний доклад Генерального секретаря о Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии (S/2023/477). Эквадор приветствует про-
гресс, достигнутый в осуществлении важнейших 
аспектов Заключительного соглашения о прекра-
щении конфликта и установлении стабильного и 
прочного мира в Колумбии. В этой связи я особо 
отмечаю утверждение Конгрессом Колумбии на-
ционального плана развития, в тексте которого 
предусмотрены обязательства, связанные с вы-
полнением Заключительного соглашения, включая 
ключевые элементы, касающиеся обеспечения пра-
восудия переходного периода, комплексной аграр-
ной реформы, реинтеграции бывших комбатантов 
и замещения незаконных культур. Мы надеемся на 
дальнейший прогресс в этих областях.

Утверждение двустороннего, национального 
и временного прекращения огня между правитель-
ством Колумбии и Армией национального освобож-
дения, а также недавнее соглашение, достигнутое с 
Центральным генеральным штабом Революцион-
ных вооруженных сил Колумбии — Армии народа, 
направленное на утверждение двустороннего пре-
кращения огня, позволяют продвигаться к желае-
мому прочному миру. Эквадор надеется, что сто-
роны будут и впредь демонстрировать свою при-
верженность и добросовестность в деле осущест-
вления уже достигнутых договоренностей, а также 
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конкретизации договоренностей, находящихся на 
стадии обсуждения.

Мы призываем положить конец насилию, 
связанному с конфликтом, особенно в отношении 
женщин, правозащитников, общественных лиде-
ров и бывших комбатантов, в основном афроколум-
бийского и коренного происхождения. Такие акты 
насилия должны расследоваться, а виновные — 
привлекаться к ответственности. Также вызывает 
озабоченность использование незаконными воору-
женными группами и преступными организациями 
самодельных взрывных устройств, от которых про-
должают гибнуть люди.

Призываем стороны содействовать инклю-
зивному диалогу и приложить все необходимые 
усилия для прекращения военных действий и обе-
спечения соблюдения режима прекращения огня. 
Выражаем надежду на продолжение усилий по рас-
ширению государственного присутствия в сельских 
районах и по определению местонахождения на-
земных мин с целью избежать трагедий в будущем.

Специальный суд по вопросам мира продол-
жает работать, демонстрирую подлинную привер-
женность обеспечению защиты прав жертв. В этой 
связи мы надеемся, что тесные отношения и тех-
ническое сотрудничество, установившиеся между 
Специальным судом по вопросам мира и Между-
народным уголовным судом, могут способствовать 
активизации работы Специального суда.

Несомненно, опыт и материально-техниче-
ские возможности Контрольной миссии Органи-
зации Объединенных Наций в Колумбии могут 
внести важный вклад в реализацию соглашений о 
прекращении огня. С этой целью наша делегация 
внесет конструктивный вклад в процесс анализа 
предложений Генерального секретаря по манда-
ту Миссии, который позволит осуществлять на-
блюдение и контроль за соблюдением нынешних 
и будущих соглашений, а также соответствующую 
проверку.

В заключение хотел бы вновь заявить о под-
держке Эквадором осуществления мирного согла-
шения в Колумбии в полном объеме, а также любых 
усилий, способствующих диалогу с целью установ-
ления прочного мира на благо всех колумбийцев.

Председатель (говорит по-английски): Слово 
имеет министр иностранных дел Колумбии.

Г-н Лейва Дуран (Колумбия) (говорит по-
испански): Каждые три месяца мы собираемся в 

этом зале, чтобы заслушать сообщение, посвящен-
ное ежеквартальному докладу о прогрессе и про-
блемах, выявленных действующей в соответствии 
с мандатом Совета Безопасности Контрольной 
миссией Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии в ходе выполнения Гаванского мирного 
соглашения, подписанного между колумбийским 
государством и Революционными вооруженными 
силами Колумбии — Армией народа (РВСК-АН) в 
2016 году. Я с большим удовольствием принимаю 
участие в таких заседаниях, поскольку таким обра-
зом подтверждаю приверженность нашего прави-
тельства полноценному выполнению достигнутых 
договоренностей и построению всеобъемлющего 
мира, а также свою глубокую убежденность в важ-
ности той роли, которую играют международное 
сообщество и участники Контрольной миссии. По-
этому было бы непоследовательно обсуждать или 
ставить под сомнение какие-либо выводы, содержа-
щиеся в последнем докладе (S/2023/477), поскольку 
задача Миссии состоит в проведении тщательной 
и беспристрастной проверки. Те выводы, которые 
содержатся в докладе и которые не являются пози-
тивными, всегда должны восприниматься как воз-
можность улучшить ситуацию, а также как раннее 
предупреждение и призыв к действию в защиту до-
стигнутых с РВСК-АН договоренностей.

Пользуясь случаем, я хотел бы остановиться 
сегодня на трех основополагающих вопросах, ка-
сающихся мира в Колумбии, который теперь, под 
руководством президента Густаво Петро Уррего, 
как предполагается, будет распространяться за 
пределы наших границ путем развития хороших 
отношений с соседними странами. Это вопросы, на 
которые мы хотим обратить внимание международ-
ного сообщества. Во-первых, хотим подчеркнуть, 
что важнейшим фактором для реализации Мирно-
го соглашения 2016 года является диалог между его 
сторонами, что и будет оставаться основой нашей 
национальной политики «всеобъемлющего мира». 
Наше правительство признает двусторонний ха-
рактер достигнутых договоренностей и призывает 
сохранить их в качестве отправной точки в усилиях 
по миростроительству. Во-вторых, хотелось бы об-
ратить внимание на важность того, что Специаль-
ный суд по вопросам мира при выполнении свое-
го мандата, который сегодня является примером и 
ориентиром для обязательств колумбийского госу-
дарства в области правосудия, в полной мере инте-
грирует в свою деятельность то, что было согласо-
вано высокими договаривающимися сторонами при 
его создании. В-третьих, хотим подчеркнуть связь 
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между осуществлением Соглашения 2016 года и 
другими инициативами по развитию диалога, кото-
рые мы предложили в рамках политики всеобъем-
лющего мира.

Не устаем повторять, что нынешнее прави-
тельство взяло на себя обязательство по выполне-
нию Соглашения 2016 года. Сегодня мы признаем, 
что это обязательство должно найти отражение в 
действиях, влияющих на качество жизни населения, 
подписавшего соглашение, и населения, историче-
ски пострадавшего от конфликта. Как отмечается 
в докладе Контрольной миссии, мы работаем над 
рядом институциональных и законодательных ини-
циатив, которые позволят нам добиться прогресса в 
этом направлении. В качестве примера можно при-
вести разработку Национального плана развития и 
новой политики в области безопасности и обороны, 
в которой особое внимание уделяется безопасности 
человека, усилению территориального контроля и 
ликвидации преступных организаций. Но интерес-
но в этих национальных инициативах то, что они 
направлены на поддержание диалога между различ-
ными субъектами, задействование гражданского 
общества и рассмотрение в ряде случаев запросов 
подписавших Соглашение сторон, в соответствии 
с достигнутыми договоренностями. Осознаем, что 
перед нами стоит непростая задача придать этому 
диалогу более упорядоченный характер.

Что касается политического участия, то я 
хотел бы особо отметить диалог правительства с 
представителями мирного населения в парламен-
те в целях выявления и продвижения совместных 
законодательных инициатив, связанных с реа-
лизацией Соглашения. Правительство перемен и 
представители специальных временных округов в 
интересах мира пришли к взаимопониманию от-
носительно включения конкретных положений по 
реализации Заключительного соглашения 2016 года 
в Национальный план развития, чего не происхо-
дило в ходе предыдущих заседаний парламента. 
Кроме того, Агентство по вопросам территори-
ального обновления наладило постоянный диалог 
с представители мирного населения из временных 
округов по вопросам реализации планов развития 
с территориальной направленностью на националь-
ном уровне и в каждом субрегионе в отдельности, 
превратив их в гарантов этих процессов.

Что касается этнических вопросов, то следу-
ет особо отметить диалог, в рамках которого Агент-
ство по реинтеграции и нормализации предложило 
подписавшим сторонам, представляющим этниче-

ские группы, принять участие в предварительных 
текущих консультациях, чтобы обеспечить эффек-
тивную реинтеграцию на уровне своих общин.

Что касается гендерных вопросов, то я хотел 
бы также упомянуть о нашей убежденности в том, 
что в мирных процессах должны быть задействова-
ны женщины во всем их многообразии и ЛГБТКИ+ 
люди, а также признаваться проблемы, обусловлен-
ные интерсекциональностью. Такая концепция по-
зволяет наметить и обозначить действия по борьбе 
с многочисленными формами дискриминации, ко-
торые усугубляются вооруженными конфликтами. 

Следует подчеркнуть, что впервые в рамках 
Национального плана развития удалось утвердить 
внешнюю политику с учетом гендерного подхода, 
что является результатом нашего диалога с граж-
данским обществом и необходимо для содействия 
реализации соответствующих положений Мирного 
соглашения 2016 года.

Что касается Специального суда по вопро-
сам мира, то я хотел бы обратить внимание на то, 
что он должен всегда руководствоваться положе-
ниями Соглашения 2016 года.  По сути, он функ-
ционирует в рамках восстановительного правосу-
дия, которое, как и всякое правосудие, основано на 
принципе nulla poena sine lege. В согласованное для 
этой цели сторонами переговоров Окончательное 
соглашение включены приговоры. Поэтому нельзя 
выносить приговоры, которые отличаются от опу-
бликованных и упомянутых в сегодняшнем доку-
менте Совета Безопасности и в отношении которых 
государство сделало одностороннее заявление. В 
связи с этим стоит подчеркнуть пусть и очевидный, 
но интересный факт: мирный процесс как таковой 
не завершился, поэтому мы ежеквартально встре-
чаемся, чтобы определить ход осуществления до-
стигнутых договоренностей. Это означает, что 
позиции переговорных сторон актуальны, а сами 
они сохраняют бдительность. Высокие договари-
вающиеся стороны - колумбийское государство с 
одной стороны и бывшие Революционные воору-
женные силы Колумбии — Армия народа с другой 
— подписались под достигнутыми договоренностя-
ми. Это свидетельствует о том, что такие стороны 
все еще могут прибегнуть к имеющимся в между-
народном гуманитарном праве инструментам для 
утверждения принципов и совершенствования тек-
стов, гарантирующих достижение желаемого мира, 
ускоряя при этом процедуры полного и скорейше-
го осуществления договоренностей. Это касается, 
например, усилий по устранению необоснованных 
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препятствий для доступа военизированных форми-
рований к Специальному суду по вопросам мира в 
целях открытия крупного дела об ответственности 
государства как участника вооруженного конфлик-
та в результате действий или бездействия, а также 
возможности совершенствования механизма отбо-
ра новых мировых судей, с тем чтобы не возникало 
необходимости прибегать к кооптации. 

Высокие договаривающиеся стороны Га-
ванского мирного соглашения могут прибегнуть 
к специальным соглашениям, предусмотренным 
статьей 3, общей для четырех Женевских конвен-
ций 1949 года. Кстати, такая инициатива не только 
предусмотрена этой статьей, но и непосредственно 
отражена в изначальном тексте мирного соглаше-
ния III от 7 ноября 2016 года, где содержатся также 
соответствующие приговоры, как отмечает Между-
народный комитет Красного Креста в своем ком-
ментарии № 850.

Наконец, я хотел бы затронуть вопрос, ко-
торый Контрольная миссия хорошо изучила бла-
годаря своему опыту работы на местах, а именно 
взаимосвязь между реализацией Заключительного 
соглашения 2016 года и другими инициативами по 
налаживанию диалога, которые мы предложили в 
рамках политики «всеобъемлющего мира». Колум-
бия должна неустанно поощрять всех участников 
конфликта брать на себя ответственность за уста-
новление истины и справедливости в интересах 
общества и потерпевших и предоставить им соот-
ветствующие возможности, а параллельно в этим 
проводить процессы устойчивой, эффективной и 
достойной реинтеграции. Мы хотим одержать по-
беду в борьбе за мир.

Главной задачей Совета, а также двух сторон, 
подписавших мирное соглашение, было обеспече-
ние гарантий безопасности для бывших комбатан-
тов. Мы можем продолжить работу по укреплению 
мер безопасности для подписавших соглашение 
сторон путем обновления наших институциональ-
ных руководящих принципов в этой области. Груп-
па по выполнению Заключительного соглашения 
возглавила инклюзивный процесс, направленный 
на изменение конфигурации, обновление и разра-
ботку Стратегического плана по вопросам безопас-
ности и защиты, который, как ожидается, будет 
принят в августе. Однако, если мы хотим добиться 
значительных результатов, необходимо сократить 
количество насильственных инцидентов в стране и 

смягчить динамику насилия на территориях. Взаи-
модействие с группами и субъектами, являющими-
ся движущей силой насилия в стране, имеет ключе-
вое значение для снижения уровня такого насилия 
и обеспечения безопасности подписавших согла-
шение сторон и гражданского населения в целом. 
Тем временем переговоры с Армией национального 
освобождения идут в правильном направлении и 
уже принесли конкретные результаты в этом на-
правлении. Мы ожидаем, что группы по перего-
ворам предложат протоколы поддержания режима 
прекращении огня, согласованного 9 июня. Сход-
ным образом, как отмечает Генеральный секретарь 
в своем письме Совету Безопасности от 13 июня 
(S/2023/438), касающемся расширения мандата по 
запросу Колумбии, большие надежды возлагаются 
на первые результаты переговоров с группой, име-
нующей себя Центральный генеральный штаб Ре-
волюционных вооруженных сил Колумбии.

Теперь все зависит от итогов этих новых пе-
реговоров, особенно по мере нашего продвижения 
вперед в деле принятия конкретных обязательств, и 
международное сообщество как гарант выполнения 
достигнутых договоренностей и наблюдатель за хо-
дом их реализации начинает играть жизненно важ-
ную роль в обеспечении успешного осуществления 
этих процессов. По этой причине мы обратились к 
Совету Безопасности с просьбой поддержать про-
цесс наблюдения за соблюдением режима прекра-
щения огня, предложенного сторонами в рамках 
перехода к всеобъемлющему миру, достижению ко-
торого мы всецело привержены.

В заключение я хотел бы вновь заявить о том, 
что международное сообщество и Совет Безопасно-
сти, как никогда ранее, являются нашими ключе-
выми союзниками в деле достижения нашей неиз-
менной цели — установления исторического мира 
в Колумбии, и нашими гарантами этого процесса. 
Колумбия хочет, чтобы ее общество двигалось впе-
ред не по сценарию «Ста лет одиночества», кото-
рый очень крепко отпечатался в памяти народа, а 
по сценарию ста лет сосуществования и мира. Это 
была бы настоящая победа.

Я благодарю Карлоса Руиса Массьё и выра-
жаю искреннюю признательность всем присутству-
ющим в этом зале. И, конечно же, я хочу еще раз от-
метить, что я рад возможности быть здесь сегодня 
вместе с вами.

Заседание закрывается в 16 ч 45 мин.
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